

## Le texte

Suite et complément d'AFRICANA (n° 5 dans la collection), ce neuvième volume analyse plus ou moins longuement une part importante des livres parus de 1974 à 1990 sur les 7 pays issus des décolonisations portugaise et espagnole en Afrique, ainsi que le Timor oriental.

Guide de lectures, il embrasse essentiellement les problèmes politico-sociaux, l'histoire, l'économie, les voyages et la géographie avec quelques indications sur l'anthropologie et même la littérature. Contrairement à d'autres bibliographies, tous les points de vue s'y expriment.

Brochures incluses, il rend compte de 756 titres en 18 langues, publiés en 43 pays. Le Portugal colonial, l'Afrique lusophone en général et les regroupements de plusieurs Etats représentent 163 titres, le Cap-Vert et la Guinée-Bissau 88, l'Angola 158, le Mozambique 215, le Sahara occidental 41, la Guinée équatoriale 30, le Timor oriental 44, etc.

Un index des titres, ventilés par pays et par sujets, permet une orientation rapide.

Joint à AFRICANA, DU SAHARA A TIMOR complète ainsi une bibliographie commentée de plus de 1.100 livres (et assimilés) récents sur l'Afrique et l'Insulinde ex-ibériques. Ces volumes constituent donc deux instruments de travail indispensables aux bibliothèques, lecteurs, éditeurs et libraires qui voudraient faire le point.

## Centres d'intérêt

Bibliographie. Colonisation et décolonisation. Afrique. Portugal. Espagne. Indépendance des Cap-Vert, Guinée-Bissau, São Tomé, Angola, Mozambique, Guinée équatoriale. Sahara occidental. Timor oriental. Histoire. Economie. Politique.

## L'auteur

Spécialiste de l'Afrique lusophone, premier docteur d'Etat ès lettres à avoir soutenu une thèse en Sorbonne sur ce sujet, en tant qu'auteur et éditeur de la collection *Ibero-Africana* dont le présent ouvrage constitue le volume 9, il offre au lecteur

## UN ENSEMBLE MONUMENTAL

3.850 pages imprimées sur la colonisation et la décolonisation de certains des pays africains les moins bien représentés dans les bibliothèques. Plus de 50 cartes, une bibliographie annotée de plus de 3.500 entrées, tableaux, index, environ 8.700 notes de bas de page.

### LA COLLECTION IBERO-AFRICANA

1. **LES GUERRES GRISES.** Résistance et révoltes en Angola (1845-1941). 650 p., 17 cartes. **Couronné par l'Académie française.**
2. **LA COLONIE DU MINOTAURE.** Nationalismes et révoltes en Angola (1926-1961). 727 p., 15 cartes.
3. **LE NAUFRAGE DES CARAVELLES.** Etudes sur la fin de l'Empire portugais (1961-1975). 297 p., 8 cartes. 180 FF
4. **EXPLORAR.** Voyages en Angola et autres lieux incertains. 256 p., 2 cartes. 180 FF
5. **AFRICANA.** Bibliographies sur l'Afrique luso-hispanophone (1800-1980). 206 p. 260 FF
- 6 & 7. **NAISSANCE DU MOZAMBIQUE.** Résistance et révoltes anticoloniales (1854-1918). 2 vol., 884 p., 10 cartes. les deux vol. : 520 FF
8. **NAISSANCE DE LA GUINÉE.** Portugais et Africains en Sénégambie (1841-1936). Préface de Léopold S. Senghor. 488 p., 6 cartes. 360 FF

René Pélissier

## DU SAHARA À TIMOR



700 LIVRES ANALYSÉS (1980-1990) SUR  
L'AFRIQUE ET L'INSULINDE EX-IBÉRIQUES

1 vol., 16 x 23 cm., 350 p., bibliographie commentée  
(plus de 750 titres),  
index par pays et par matières.

Prix de *Du Sahara à Timor* : 400 FF

PÉLISSIER

MONTAMETS  
78630 ORGEVAL  
FRANCE

Compte chèque postal : Paris 9578-05-Y



## About the book

This ninth volume, which follows up and supplements « AFRICANA » (N° 5 in the series), analyses at varying length a large proportion of the works which have appeared between 1974 and 1990 on the 7 former Portuguese and Spanish colonies in Africa and on East-Timor.

Designed as a reading guide, it is concerned essentially with political and social issues, history, economics, travel and geography, but includes some references to anthropology and even to literature. Unlike other bibliographies, it embraces all points of view.

It reviews 756 titles (including brochures) in 18 languages, published in 43 countries. Colonial Portugal, Portuguese-speaking Africa in general and groupings of several States account for 163 titles, Cape Verde and Guinea-Bissau for 88, Angola for 158, Mozambique for 215, Western Sahara for 41, Equatorial Guinea for 30, East-Timor for 44, etc.

An index of titles, broken down by country and subject, is provided for ease of reference.

In conjunction with « AFRICANA », « DU SAHARA A TIMOR » provides an annotated bibliography covering more than 1,100 recent books (and kindred publications) on former Spanish and Portuguese possessions in Africa and the East-Indies. The two volumes are essential reference works for libraries, readers, publishers and booksellers.

## About the Author

A French expert on Portuguese-speaking Africa, the author defended the first Doctorat d'Etat ès lettres on the subject at the Sorbonne in 1975. His well-known *Guerres Grises* won an award from the Académie française and he has written numerous articles and books in Portuguese, Spanish, English (*Angola* co-authored with Douglas L. Wheeler, reprinted by Greenwood Press, Westport, Ct., 1978), and French. Below is a description of his *Ibero-Africana* series, of which the present work makes up Volume 9.

### THE IBERO-AFRICANA SERIES

A unique collection comprising 3,850 pages, fully-indexed, on the colonization and decolonization of some of the least-known states in Africa. Over 50 maps, an annotated bibliography of 3,500-plus entries, hundreds of tables, some 8,700 footnotes.

## A MAJOR WORK

1. **LES GUERRES GRISES.** Résistance et révoltes en Angola (1854-1941). 630 p., 17 maps. **Couronné par l'Académie française.**
2. **LA COLONIE DU MINOTAURE.** Nationalismes et révoltes en Angola (1926-1961). 727 p., 15 maps.
3. **LE NAUFRAGE DES CARAVELLES.** Etudes sur la fin de l'Empire portugais (1961-1975). 297 p., 8 maps. 180 FF
4. **EXPLORAR.** Voyages en Angola et autres lieux incertains, 256 p., 2 maps. 180 FF
5. **AFRICANA.** Bibliographies sur l'Afrique luso-hispanophone (1800-1980). 206 p. 260 FF
- 6 & 7. **NAISSANCE DU MOZAMBIQUE.** Résistance et révoltes anticoloniales (1854-1918). 2 vols., 884 p., 10 maps. Price for the set : 520 FF
8. **NAISSANCE DE LA GUINÉE.** Portugais et Africains en Sénégal (1841-1936). Foreword by Léopold S. Senghor. 488 p., 6 cartes. 360 FF

## Main subjects covered in DU SAHARA A TIMOR

Colonization and decolonization. Africa. Portugal. Spain. Independance of Cape Verde, Guinea-Bissau, São Tomé, Angola, Mozambique, Equatorial Guinea. Western Sahara. East-Timor.

### Fields of interest

Bibliography. Politics, Economy and Society. History. Travels and Descriptions.

### A MUST FOR ANY LIBRARY

1 vol., 16 x 23 cm., 350 pp., annotated bibliography

(over 750 titles),

country-by-country and subject index.

Price of *Du Sahara à Timor* : 400 French Francs

PÉLISSIER

MONTAMETS  
78630 ORGEVAL  
FRANCE

Compte chèque postal : Paris 9578-05-Y